

Pressemitteilung

## **70 Jahre Baden-Württemberg**

### **Vortrag zum Landesjubiläum im Stadtmuseum**

Vor 70 Jahren sprach der Schorndorfer Reinhold Maier seine wohl berühmtesten Worte im Parlament: „Meine sehr verehrten Abgeordneten! Gemäß Paragraph 14 Absatz 4 wird hiermit der Zeitpunkt der Bildung der vorläufigen Regierung auf den gegenwärtigen Augenblick, nämlich auf Freitag 25. April 1952, 12 Uhr und 30 Minuten, festgestellt. Mit dieser Erklärung sind [...] die Länder Baden, Württemberg-Baden und Württemberg-Hohenzollern zu einem Bundesland vereinigt. [...] Gott schütze das neue Bundesland.“ Der Vortrag „70 Jahre Baden-Württemberg“, am Montag, 25. April, 19.30 Uhr, im Stadtmuseum Schorndorf geht auf die bewegte Geschichte des Landes in den vergangenen sieben Jahrzehnten ein.

Maier war damals gerade zum ersten Ministerpräsidenten von Baden-Württemberg gewählt worden. Nach dem Zweiten Weltkrieg teilten die französischen und amerikanischen Besatzer den Südwesten in drei Teile. Doch schon in der Verfassung des Landes Württemberg-Baden von 1946 war ein Zusammenschluss der Länder vorgesehen. Bis zur tatsächlichen Vereinigung war es ein langer Weg mit schwierigen Verhandlungen und stark unterschiedlichen politischen Meinungen. Ende 1951 entschieden dann die Bürgerinnen und Bürger über ein gemeinsames Bundesland. In vielen Bereichen blieb die ehemalige Trennung aber noch lange sichtbar und spürbar. Es gab bis 1998 zwei Rundfunkanstalten und bedeutende kulturelle Einrichtungen existieren noch heute doppelt. So gibt es in Karlsruhe und Stuttgart je ein Staatstheater, eine staatliche Kunstgalerie, ein historisches Landesmuseum und eine Landesbibliothek.

Der Historiker und Politikwissenschaftler Dr. Thomas Schnabel war Gründungsdirektor des „Hauses der Geschichte Baden- Württembergs“ und ist ausgewiesener Kenner der südwestdeutschen Landesgeschichte. In seinem Vortrag geht auf die Gründung Baden-Württembergs, die Rolle Reinhold Maiers aber auch auf die Entwicklungen von 1952 – 2022 ein. Der Vortrag ist Teil des Begleitprogramms zur aktuellen Sonderausstellung im Museum „Wer war (eigentlich) Reinhold Maier? Ein Blick auf den ersten Ministerpräsidenten Baden-Württembergs“. Die Veranstaltung ist kostenfrei, eine

Anmeldung ist nicht erforderlich. Es besteht Maskenpflicht in den Innenräumen des Stadtmuseums. Weitere Infos unter [stadtmuseum-schorndorf.de](http://stadtmuseum-schorndorf.de).